



PROCÈS-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL FEDERAL

Séance du 16 septembre 2022

Présents :

Président : Gilles Erb

Thierry Albertin, Patrick Beaussart, Bruno Bellet, Sophie Bodin, Anne Boileau Demaret, Christian Briffeuil, Jean-René Chevalier, Jean-Paul Chilon, Adrien Dodu, Bernard Ferrière, Marie Francisco, Michel Gadal, Thibaut Huriez, Françoise Lopicque, Lenaïck Loyant, Emmanuel Marzin, Christian Palièrne, Christophe Porte, Jean-Michel Poulat, Claude Raeckelboom, Sandrine Ralairison (à partir du point 5), Jean-Michel Talba, Renan Thepaut, Robert Vasseur, Miguel Vicens, Isabelle Wegel.

Assistent :

Magali Andrier, Directrice générale,
Jean-Nicolas Barelrier, Directeur technique national,
Thomas Chevalier, Directeur général adjoint,
Odile Perrier, Cheffe de cabinet.

Excusés :

Pierre Blanchard, Guy Dusseaux, Charles Gaveau, Jean-Luc Guillot, Fabrice Kosiak, Stéphane Lebrun, Patrick Lustremant, Daniel Marchand, Carole Seve, Caroline Turlotte, Marion Vayre, Maurice Vidal.

□□□

Début de la séance à 18h30

Avant d'entamer l'ordre du jour, le Président donne des nouvelles rassurantes de Maurice Vidal. Suite à un AVC, son rétablissement est lent mais progresse.

Point 1 – Informations du Président

FFTT Institutionnel

- Le 2 août, le Président a présenté le projet fédéral à la Ministre des sports et des JOP.
- Le 3 septembre, s'est tenue une réunion des vice-présidents et des directeurs de pôle pour construire les outils de pilotage et définir les priorités de la saison 2022-2023.

Ping Citoyen

Le Comex de la Fondation Jacques Secrétin s'est réuni pour la première fois le 30 août, principalement pour en définir le fonctionnement. Emmanuel Marzin a été élu pour en assurer la présidence.

Prochaine étape : préparation du premier appel aux dons.

Ping Compétition et Loisir

- Le 2 septembre, dans le cadre du Ping extérieur, la convention cadre ANS-FFTT a été signée au siège fédéral en présence du directeur Frédéric Sanaur. Elle établit l'installation de 350 sites, 1000 tables, pour un subventionnement de 11,7 millions d'euros.
- Ping-VR : la FFTT contractualise actuellement avec Fun For Labs, le créateur du jeu et étudie l'opportunité de s'associer avec Eleven France pour développer l'activité sur le territoire.

Territoires

- La présence d'élus fédéraux aux AG des ligues et des comités permet le rapprochement avec les territoires ; ils ont ainsi pu écouter les doléances des territoires, expliquer les projets fédéraux et féliciter les bénévoles pour leur engagement en faveur du développement du ping.
- La lettre de rentrée du Président est prête à être envoyée à tous les clubs.

Marketing

- Rencontre avec Décathlon (Nicolas Couture) pour le lancement de la gamme compétition.
- Rencontre avec Cornilleau (Michel Zany) pour les opérations du pôle Développement (le Ping en extérieur, « une école, une table »).
- Rencontre avec Franck Vallée, PDG d'Initiatives, partenaire historique, pour signer un contrat de partenariat « Offre de services aux clubs ». Initiatives devient également le premier mécène de la Fondation Jacques Secrétin pour renforcer l'opération « Une Ecole Une Table ».
- En réponse à une question sur la relation professionnelle d'un membre du conseil fédéral avec cette société, le Trésorier général rappelle que le commissaire aux comptes de la FFTT veille à ce que les règles soient respectées, et le mentionne au besoin dans le rapport spécial.
- Signature d'un accord avec France TV Sports pour diffuser 15 match de PRO A messieurs et 3 matchs de PRO A dames.
- Suite à la consultation de plusieurs agences marketing, EGG-Event a été retenue pour relooker l'identité de la FFTT.
- Le 2 septembre, une conférence de rentrée a été organisée à la FFTT en présence des athlètes médaillés aux championnats d'Europe, du directeur de l'ANS et de son adjointe, de journalistes de l'Equipe et Télérama, de partenaires, des salariés et d'élus.

FFTT / ANS

- Fonds de compensation : attribution de 127 000 € à la FFTT sur le critère de la perte financière due à la baisse des licences en période de Covid.
- Un fonds d'aide à la production audiovisuelle de 80 000 € a été accordé (65 K€ pour la retransmission du championnat Pro et 15 K€ pour celle des championnats de France).

FFTT / ETTU / ITTF

- Rencontre de Claudia Herweg, Présidente de la Fédération allemande, à Munich.
- Participation au congrès de l'ETTU.
- Rencontre avec Robert Condé, Président de la Fédération guinéenne, à la FFTT.

Point 2 – Informations du DTN

Haut niveau :

- Des résultats significatifs aux compétitions de référence :
 - aux CEJ, notamment en cadets ;
 - aux championnats d'Europe avec le titre en double mixte (Emmanuel Lebesson / Jianan Yuan) et la médaille de bronze en double messieurs (Félix et Alexis Lebrun) ;

- aux Eurominichamps avec 1 médaille dans les 4 catégories.
- Préparation des compétitions internationales de référence à venir.
- Mise en œuvre du PPF et validation du PPF par arrêté ministériel du 22 juin 2022.

Développement :

Ping Santé

- Création du mois Ping Santé-vous sport en lien avec l'action Sentez-vous sport du CNOSF.
- Préparation du Colloque France Alzheimer et France Parkinson du 25/10/2022 au CNOSF.

Ping Citoyen

- Lancement du Challenge des récréations en lien avec la relance de l'opération « une école-une table » (200 tables en 22-23).
- PIC Fédérations : début du club de Lille Métropole, après Corbeil Essonne (depuis avril).

Ping extérieur

- Signature de la convention cadre avec l'ANS
- La consultation pour l'application numérique est terminée ; choix du prestataire avant la fin du mois de septembre.

Ping Loisir / Nouvelles pratiques

- Fin de l'opération Eté Ping : 310 clubs engagés.
- Tournée du Ping Tour Terre de Jeux terminée avec 23 étapes et 5000 licences événementielles.
- Premier Championnat de France de Ping-VR les 17 et 18 décembre au CREPS des Pays de la Loire.

Paris 2024

- Relais de la flamme : 2 lieux seront choisis par le COJO pour le tennis de table.
- Les 10 étapes « Du stade Vers l'emploi » sont lancées.

Accompagnement des territoires :

Réorganisation du pôle suite à l'arrivée d'Eric FOURNIE

Rencontres avec les territoires : programmation des prochaines rencontres

Conventions : 6 sont en cours

Mise à disposition d'outils digitaux pour les dirigeants

Services civiques : agrément collectif et en intermédiation : lancement des appels à candidature.

Formation – Emploi – Recherche :

Formation branche technique

- Le module FOAD pour l'Initiateur de club a été finalisé. Ouverture mi-octobre.
- Scénarii de modules à distance en construction pour l'Animateur fédéral.
- CQP : avancée avec la branche Sport sur la rénovation du règlement, avec l'objectif de qu'il soit ré-inscrit au RNCP au printemps 2023.
- DEJEPS : réécriture du texte avec le Ministère pour qu'il soit conforme aux exigences de France Compétence.
- DESJEPS : Lancement de la 2^e année (nouvelle convention avec l'INSEP).

Un échange sur le lancement des actions de formation à destination des enseignants d'EPS et des encadrants STAPS est posé. La FFTT dispose de deux ans pour initier ces actions conformément au plan de développement financé par l'ANS.

Emploi

- Étude sur les profils des stagiaires en formation BPJEPS (âge, sexe, formation initiale...)

STAPS

- Lancement des travaux avec les STAPS de Lille.

Recherche

- Lancement de la thèse sur l'automatisation de l'observation des matchs (Ecole Centrale de Lyon).

Ressources humaines :

Postes de CTS pourvus depuis le dernier conseil fédéral avec prises de fonction au 1^{er} septembre ou au 1^{er} octobre :

- Marie-Christine Okel (pôle Emploi-Formation)
- Frédéric Imbert (pôle Emploi-Formation)
- Eric Fournié (pôle Territoires)
- Nathanaël Molin (contrat de préparation olympique)

Départs de Patricia Chantereau (retraîtée), Vincent Moracchini (SDEJS 38), Béatrice Palierne (SDEJS 56), Armand Duval (retraité).

Point 3 – Critères d'appartenance aux listes ministérielles

Les modifications des critères d'appartenance des listes ministérielles (Haut niveau, Espoirs, Collectifs nationaux) pour l'année 2023, présentées par le DTN, concernent l'application des catégories d'âge ITTF (U21, U19, U15, U13), la création d'une nouvelle compétition (CE U13) et précise les conditions d'accès à la catégorie "Collectifs Nationaux".

Décision :

Les membres du Conseil fédéral valident à l'unanimité les critères d'appartenance aux listes ministérielles pour l'année 2023.

Point 4 – Création d'un emploi CDI pour le pôle Développement

La FFTT a élargi le périmètre d'actions du pôle Développement qui s'articule autour de six grandes missions (Ping citoyen, Ping santé, Ping loisir / nouvelles pratiques, Ping extérieur, Héritage 2024 et PSF).

Parallèlement, elle a étendu son périmètre de délégation, en intégrant le Ping virtuel ainsi que le Ping en extérieur. Cette délégation conduit à travailler rapidement sur le développement de ces nouvelles pratiques, et plus particulièrement sur le programme des « 5000 équipements de proximité » soutenu par l'ANS. Afin de garantir le déploiement de ce projet, l'ANS accorde un financement à hauteur de 30 000 euros par an sur 3 ans, en contrepartie d'un recrutement en CDI.

Décision :

Les membres du Conseil fédéral autorisent, à l'unanimité, la création d'un emploi CDI pour le pôle Développement.

Point 5 – Présentation du « Club avantage » pour les licenciés

La FFTT a souscrit l'offre contractuelle sur la solution Affinity by Bimpli de Comitéo.

Le projet est de se doter d'un programme d'avantages à destination des licenciés (type Comité d'entreprise).

Les objectifs du programme Avantages pour la FFTT est :

- d'offrir des avantages aux licenciés, ainsi que du pouvoir d'achat à travers de très nombreuses offres de réductions au choix (culture, shopping, loisirs...), tant locales que nationales ;
- d'animer pour créer du lien avec les licenciés.

Les offres, en marque blanche, évolueront tout au long de l'année en fonction de l'actualité, de la saison et des préférences des licenciés.

Un reporting mensuel reprenant toutes les statistiques indiquera le niveau d'adhésion au programme et son succès.

Point 6 – Commission d'arbitrage

Nomination au grade d'arbitre national :

- Stéfan Brière (Cluses TT, ligue AURA) ;
- Mikaëlig Robert (Monfort TT, ligue Bretagne)

Décision :

Les membres du Conseil fédéral valident, à l'unanimité, la nomination des arbitres nationaux.

Augmentation des indemnités d'arbitrage :

- Juge-arbitre des épreuves nationales : 40 € par jour + 1 jour de préparation (au lieu de 35 €)
- Juge-arbitre adjoint des épreuves nationales : 35 € par jour (au lieu de 25 €)
- Arbitre des épreuves nationales : 25 € par jour (au lieu de 20 €)
- Juge-arbitre du championnat par équipes : 25 € par jour (au lieu de 20 €)

Décision :

Les membres du Conseil fédéral valident l'augmentation des indemnités d'arbitrage (27 Oui ; 1 abstention).

□ □ □

Séance du 17 septembre 2022

Présents :

Président : Gilles Erb

Thierry Albertin, Patrick Beaussart, Bruno Bellet, Sophie Bodin, Anne Boileau Demaret, Christian Briffeuil, Jean-René Chevalier, Jean-Paul Chilon, Adrien Dodu, Bernard Ferrière, Marie Francisco, Michel Gadal, Thibaut Huriez, Fabrice Kosiak, Françoise Lopicque, Lenaïck Loyant (à partir du point 12), Emmanuel Marzin, Christian Palièrne, Christophe Porte, Jean-Michel Poulat, Claude Raeckelboom, Sandrine Ralairison, Jean-Michel Talba, Renan Thepaut, Robert Vasseur, Miguel Vicens, Isabelle Wegel.

Conseil fédéral des 16 et 17 septembre 2022

Fédération Française de Tennis de Table ■ 3, rue Dieudonné Costes 75013 Paris
Tél. 01.53.94.50.00 ■ Fax 01.53.94.50.40 ■ Courriel: fftt@fftt.email

Assistent :

Magali Andrier, Directrice générale,
Jean-Nicolas Barelier, Directeur technique national,
Thomas Chevalier, Directeur général adjoint,
Odile Perrier, Cheffe de cabinet.

Excusés :

Pierre Blanchard, Guy Dusseaux, Charles Gaveau, Jean-Luc Guillot, Stéphane Lebrun, Patrick Lustremant, Daniel Marchand, Carole Seve, Caroline Turlotte, Marion Vayre, Maurice Vidal.

□□□

Début de la séance à 9 heures

Point 7 – Situation financière au 30 juin 2022

La méthodologie retenue par le Trésorier général prend en compte en base de calcul la comptabilité au 30 juin 2022, à laquelle est ajoutée l'estimation des charges et produits à venir (avec l'implication progressive des responsables de pôles) pour obtenir une projection au 31 décembre 2022.

	BP révisé	Projection
Produits	6 422 k€	6 308 k€
Charges	6633 k€	6 792 k€
Résultat	-211 k€	-484 k€

Le résultat négatif estimé à 484 k€, est supérieur à celui prévu au budget prévisionnel révisé. Deux pôles impactent plus particulièrement ce résultat : le pôle Institutionnel, en raison notamment d'une licenciation en baisse (-300 k€) et le pôle Marketing qui n'a pas atteint les recettes espérées.

Globalement, le budget est tenu mais il n'y a pas de marge de manœuvre. Il faut rester attentif à la situation.

Point 8 – Commission sportive

Création d'une Coupe de France mixte

La commission sportive propose une nouvelle compétition ayant pour objectif d'attirer le public féminin et de favoriser la convivialité.

Les principes de base sont :

- épreuve réservée aux licenciés compétition ;
- composition des équipes : 2 filles et 2 garçons ;
- formule : 4 simples et 4 doubles
- 3 tableaux suivant le total des points classements ;
- 3 échelons, pyramidal : départemental, régional et national

Après un débat sur l'opportunité de créer une nouvelle compétition destinée aux licenciés, le Conseil fédéral reporte sa décision en attente des conclusions du groupe de travail en charge de la réforme et la révision des compétitions.

Demande de dérogation sur le brûlage en championnat par équipes

Après avoir étudié le projet de modification de la règle du brûlage proposé par la ligue Occitanie, la commission sportive fédérale demande au Conseil fédéral une dérogation pour l'expérimenter sur une période de deux saisons.

L'idée générale est de composer des équipes selon le cumul des points classement des joueurs de façon que l'équipe 1 des clubs évoluant à l'échelon régional ait un total de points supérieur à celui de l'équipe 2 qui, elle-même ait un total de points supérieur à l'équipe 3 et ainsi de suite. La ligue d'Occitanie souhaite ainsi devenir pilote de ce projet.

Si cette règle se veut donner plus de souplesse dans la composition des équipes, sa mise en application peut être difficile, notamment en ce qui concerne la gestion des résultats.

Décision :

Les membres du Conseil fédéral accordent à la ligue d'Occitanie l'autorisation de modifier la règle du brûlage pour une expérimentation **d'une saison** (17 Oui ; 9 abstentions).

Point 9 – Délégation sur les épreuves nationales

Toutes les compétitions pour la saison 2022-2023 ont un délégué fédéral. Le tableau sera diffusé ultérieurement.

Point 10 – Le point sur les projets SI

Projets 2022

- Gestion administrative :
 - Contrôle honorabilité, droits à l'image et RGPD : en production
 - Tableaux de bord dynamiques : en production
 - Règlements 2022/2023 : en production
 - Nouvelles licences (Découverte et Liberté) : en cours
 - Solution collaborative : en cours

- Gestion sportive
 - U19 : en production
 - Améliorations site pro et live scoring : en cours
 - Alerte sur équipe de même numéro en même phase : en production
 - Accord automatique des reports de rencontre : en production

Projets 2023

- Gestion administrative :
 - Gestion des emplois et formations : en cours, bien avancé
 - Nouvelles licences (autres) : à initier
 - Outil de pilotage du SI : à initier
 - Gestion de la facturation par la FFTT : à initier

- Gestion sportive
 - Logiciel de classement : à initier
 - Girpe V2 : en cours, bien avancé
 - Spidd V2 : en cours, en grande difficulté

- Développement
 - Ping extérieur : en cours, bien avancé
 - Observatoire des pratiques : en cours, bien avancé

Point 11 – Commissions

Instance nationale de discipline :

Décision :

Les membres du Conseil fédéral entérinent, à l'unanimité, la nomination de deux membres pour l'Instance nationale de discipline : Elodie Wey et Robert Geneste,.

Création de commissions et de groupes de travail :

- Commission sportive Pro, instance de décision sur toutes les questions relatives aux championnats Pro A et B messieurs et dames. Elle sera pilotée par Lénaïck Loyant.
- Commission Outremer, créée pour faciliter les échanges. Les réunions se tiendront en présentiel avant toutes les assemblées générales fédérales. Elle sera co-pilotée par Françoise Lapicque et Patrick Lustremant.
- Commission des sportifs de haut niveau, pour anticiper la nouvelle loi sur le sport qui prévoit la présence d'athlètes de haut niveau, membres de droit au conseil fédéral dès la prochaine olympiade.
- Groupe de travail sur la Gouvernance, pour étudier l'impact de la loi Sport sur les règlements fédéraux.
- Groupe de travail sur la rénovation des compétitions. Transverse entre les pôles.

Décision :

Les membres du Conseil fédéral valident, à l'unanimité, la création des commissions et groupes de travail ci-dessus nommés.

Point 12 – Ordre du jour de l'Assemblée générale du 10 décembre 2022

13h00 : Accueil et pointage nominatif des délégués

- 14h00
1. Ouverture de l'Assemblée générale
 2. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale du 7 juillet 2022
 3. Allocution du Président fédéral
 4. Modifications règlementaires
 5. Point financier : Présentation et vote du budget prévisionnel 2023
 6. Clôture de l'Assemblée générale

Décision :

Les membres du Conseil fédéral valident, à l'unanimité (28 votants), l'ordre du jour de l'Assemblée générale fédérale du 10 décembre 2022.

Point 13 – Informations générales

Statistiques

Comparativement à la saison précédente, à la date du 15 septembre, les prises de licences en ce début de saison sont en augmentation : +26% pour les licences Compétition, +90% pour les licences Loisir. Le total (67 595) est comparable à celui de 2019-2020, dernière saison avant Covid (67 649). Ces chiffres sont prometteurs si la tendance continue. Des statistiques plus significatives seront établies à la première journée de championnat.

A la même date, 3028 clubs se sont réaffiliés, dont 26 créations. Il manque encore une centaine de clubs qui ne se sont pas réaffiliés.

Françoise Lopicque présente la mise en place d'une cartographie dynamique, disponible sur le site de la FFTT, conçue par Nico Angenon.

Quelques modifications mineures sont à prévoir, comme ajouter un total national et il manque quelques ligues d'Outre-mer.

Signalement des agressions sexuelles

Pour faire suite à une intervention d'un délégué concernant la dénonciation d'un cas de suspicion en assemblée générale le 2 juillet dernier, la Secrétaire générale rappelle le mode d'intervention à respecter absolument pour éviter les accusations publiques. Elle confirme que le suivi des dossiers est parfaitement respecté par les personnes en charge.

Une réunion avec Colosse aux pieds d'argile est prévue ce 19 septembre pour organiser les sessions de sensibilisation et préciser le rôle de la fédération en tant que tête de réseau pour les territoires.

Pôle Formation

Les contenus du Livret du dirigeant ont été réactualisés.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la réunion du Conseil fédéral à 11h15.

Françoise LAPICQUE
Secrétaire générale

Gilles ERB
Président